
B04 最抢眼 2017年4月9日 星期日

编辑：翟恒水 组版：刘淼

作为五项重点工作之一，拆违拆临现在正在济南如火如荼地进行中。全市一
共要拆除多少平违建？如何保证没有“漏网之鱼”？8日，在济南市政协十四届一次
会议上，济南市政协委员、城管局局长吕灿华接受记者采访，就拆违拆临、露天烧
烤等问题进行了回应。

拆拆违违33000000万万平平，，约约113366个个泉泉城城广广场场
三期台账上报后，市内五区各区长需向市民承诺本区内没违建

本报记者 刘雅菲 孟燕

九成涉公违建已拆
未拆的将问责

“先政府后百姓”是济南市
拆违拆临的原则，因此涉公的
违建全部都要先行拆除。3月31
日是济南市二期涉公类违建拆
除的最后期限。按照3月30日的
统计数据，除章丘和长清外，市
内各区大部分均未如期完成拆
除任务。

“为此，4月1日至4月6日,
我们组织了四个核查组对涉公
违建的拆除情况进行了核查。”
吕灿华说。经过初步统计，目前
有九成涉公违建已经拆除。

据了解，一成的违建之所
以未拆除，主要有三个原因。

“第一类是对自己是不是违建、
是否需要拆除认识模糊。”吕灿
华说。在这些未拆除涉公违建
中，还有一部分正在对外出租，
由于业户不愿意拆、没搬家或
者货没销完，导致违建没有按
时拆除。此外，还有一部分违建
由于结构和一些非违建的建筑
相连，存在拆除的难度，所以也
没能按时拆除。

吕灿华表示，对于这些未
拆除的涉公违建，目前名单正
在核实当中，问责的程序已经
启动。“问责的方式将分为约
谈、责令检查、通报批评、组织
处理、纪律处分五类。”

三期拆违上报后
再发现按漏报追责

如今，全市都在拆除违建，
济南到底有多少违建呢？对此，
吕灿华表示，在去年就已经对
违建的情况进行过摸底，做到
了心中有数。

据吕灿华介绍，4月、5月、6
月这三个月的20日之前，济南
各个区县需要上报第三期拆临
的三批台账，其中每一个月上
报的时候，历下，市中，槐荫，天
桥，历城都分别要报100万平方
米，长清，章丘，高新区分别要
报40万平方米；南部山区要报7
万平方米；平阴县，济阳县，商
河县分别要报20万平方米。

这样算下来，仅第三期台
账各区要上报的面积就达到了
2061万平方米，再加上第一期
台账的88万多平方米和第二期
台账的800多万平方米，全市要
拆除的违建共近3000万平方
米，大概相当于136个泉城广场
的面积。

“第三批这个数并不能完全
确定。”吕灿华表示，以市内五区
为例，第一批和第二批报100万
平方米，第三批需要把区域内的
所有违建全部上报，因此有可能
数量会多于100万平方米，但也
有可能有的区，到第三批的时候
不够100万平方米。“如果不够也
没关系，三期的三批台账全部上
报之后，区长要写出承诺，向全
市的市民保证自己的区里没有
违建，如果再发现违建，将按照
漏报进行核查问责。”

户外广告如何设置
规划完后一律拍卖

曾经，各种各样的户外广
告在济南随处可见，严重影响
了济南的城市形象。因此，在此
次拆违拆临当中，户外广告也
是很重要的一部分。

8日，吕灿华介绍了户外
广告拆除的最新进展，“第一
期台账上报了636块，第二期
上报了2102块，但是拆除的数
量要大于上报的数量。目前，
济南一共拆除了7078块违法
户外广告。”

“对于分类广告，我们学习
先进城市，要做减法，首先是拆
除。”吕灿华说，拆除之后将和
其他部门一起，委托专业部门，
进行高档次的设计，并且设置
规划导则。

吕灿华表示，目前户外广
告的规划导则已经成形，正在
进行审批程序。有了这个导则，
在哪里设置什么样的户外广
告，都将清清楚楚，并且设置禁
设区、严控区等。“我们所有的

户外广告资源以后都会通过拍
卖形式招商。”

违法露天烧烤顶格处罚
一次最少罚10万

禁止露天烧烤之后如何管
理？吕灿华表示，目前针对露天
烧烤济南已经制定了处罚措施
和处罚的流程设计，对于违法
露天烧烤将实行顶格处罚。此
外，不仅对烧烤摊主进行处罚，
对烧烤店的工作人员也将一并
处罚。

吕灿华表示，今后对于违
法露天烧烤的处罚将不再是小
打小闹：“一旦认定了是违法露
天烧烤，达到办案条件，就会对
其进行处罚，罚款10万元起。”
而且并不是罚十万元之后就可
以随便干了，如果屡教不改，会
反复处罚。吕灿华说：“打个比
方，我们晚上8点去检查，发现
了露天烧烤进行了处罚，在9
点、10点我们可能还回去，如果
没有整改，就会反复进行处罚，
很有可能一晚就会被罚三四十
万甚至更多。”

本报记者 刘雅菲 孟燕

高立柱广告牌、楼顶广
告牌、路牌广告、路灯杆广告
牌……省城街头不少杂乱无
序的户外广告牌匾，影响了
城市形象。政协委员、山东世
博文化传播有限公司董事长
兼总经理王振华建议，对户
外广告进行分区引导，设置
划分为集中展示区、一般设
置区、严格控制区。

“户外广告牌匾存在四
大问题。首先就是乱设乱建，
每个部门都为了自己的利益
在自己的地盘上批准设立广

告牌。”王振华表示，户外广
告牌还存在与周边环境不协
调、粗制滥造、维护不善的问
题，容易产生隐患。

对于户外广告牌匾带来
的“顽疾”，他建议，要立法，
健全完善户外广告治理制度
体系。其次，对广告牌匾进行
分区引导。

“从源头入手，规范新设
置广告牌匾的审批，严格设
置标准，完善审批流程。同
时，强化批后监管，及时查处
不按规划设置及私自设置广
告牌匾等行为。”王振华表
示。

政协委员、山东世博文化董事长王振华：

户户外外广广告告设设置置要要分分区区引引导导

本报记者 唐园园 王皇
喻雯

济南市人大代表、民进
济南市委副主委刘海萍认
为，目前济南拆违拆临工作
取得良好开局，但任务也十
分艰巨，她认为目前拆违工
作已经形成了市区县协同作
战的局面，但力度还需要强
化。

“在这方面，区县级权力
有限，市级层面要进一步加
强统筹。市建委、房管局、不
动产登记中心等部门规定商
品房带有违建不能交易，规
划部门规定将违建责任人及
其企业纳入规划领域诚信档

案，工商部门对涉违企业进
行信用惩戒，金融监管部门
规定将限制违建者贷款及办
理信用卡等。”刘海萍建议，
这样加大落实力度，各部门
形成合力，为基层推进拆除
创造条件。

拆完了之后该怎么办？
刘海萍建议，拆出来后建绿
透绿和监管也要跟得上。

“可以结合植树绿化在拆出
的地方搞几个活动，向外界
释放建绿的信号。”刘海萍
说，可以利用视频监控设备
对拆出来的地方进行监督，
发现新的侵占行为及时制
止打击，巩固成果，防止反
弹。

人大代表、民进济南市委副主委刘海萍：

拆拆违违后后建建绿绿和和监监管管要要跟跟上上

吕灿华席地而坐接受采访，成了名副其实的“座谈会”。 本报记者 张中 摄

葛代表委员观点

九成涉公违建已经拆除。（资料片） 本报记者 蒋龙龙 摄
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